

Rasio dan Penyebaran Ayam Kukuak Balenggek di Kenagarian Batu Bajanjang

Renaldo Kenny

ABSTRAK

Ayam Kukuak Balenggek sangat berbeda dengan jenis ayam lainnya karena AKB memiliki suara atau kokok yang merdu dan menarik. Namun belum ada data mengenai rasio dan penyebaran AKB terutama di Kenagarian Batu Bajanjang. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui rasio dan pola penyebaran AKB di Kenagarian Batu Bajanjang, Kecamatan Tigo Lurah, Kabupaten Solok, Sumatera Barat. Penelitian ini bertujuan untuk melestarikan keanekaragaman jenis AKB khususnya di Kenagarian Batu Bajanjang.

Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif yang dilakukan dengan metode survey untuk mengetahui perbandingan jenis AKB dan data yang disajikan dalam bentuk persentase serta dituangkan dalam peta. Penelitian ini dilaksanakan dari bulan September sampai dengan November 2019 di Kenagarian Batu Bajanjang, Kecamatan Tigo Lurah, Kabupaten Solok, Sumatera Barat. Perhitungan rasio dilakukan dengan menghitung perbandingan jenis kelamin, jenis AKB berdasarkan warna bulu dan jenis AKB berdasarkan karakteristik di tiap-tiap stasiun. Data rasio tetas telur ayam diambil dari hasil wawancara dengan peternak. Penyebaran AKB dilakukan dengan observasi di tiap-tiap stasiun, kemudian mencatat data koordinat dan menarik garis lurus dari stasiun satu sampai dengan stasiun delapan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa AKB jenis kelamin jantan dan betina yang terbanyak terdapat di S.I dengan perbandingan jumlah 42,5% jantan dan 57,5% betina. Berdasarkan warna bulu jenis Jalak sering ditemukan di tiap-tiap stasiun dengan 40,22% dan jenis Kuriak paling sedikit ditemukan di tiap-tiap stasiun dengan persentase kehadiran 5,17%. Berdasarkan karakteristik jenis Ratiah sangat sering dijumpai di tiap-tiap stasiun dengan 71,84% dan jenis Batu sangat sedikit ditemukan dengan persentase kehadiran 1,15%. Rasio tetas telur AKB pada S.I, S.II, S.VII dan S.VIII persentase mortalitas lebih besar dibandingkan dengan daya tetas. Berdasarkan warna bulu AKB jenis Kinantan, Biriang, Jalak, Taduang dan Kuriak ditemukan di semua stasiun kecuali AKB jenis Kanso. Berdasarkan karakteristik, AKB jenis Yungkilok Gadang dan Ratiah ditemukan pada setiap stasiun kecuali AKB jenis Batu yang hanya ditemukan di S.I.

Kata kunci : Ayam Kukuak Balenggek, Rasio, Penyebaran